



Qué hacemos con las aberraciones glostorales

Conoció hace muchos años a un viejo que tocaba violín y, fuera de ciertos toques propios para rosarios del Niño, sabía una sola pieza que sí la ejecutaba desahogado, era mazurka, si ligero era un vals, y muy lento una marcha fúnebre. Era el mismo son para todo aite pero siempre el mismo son. Así nos pasa con los glostorales, ellos mismos son tocado moderato, andante, presto, vivace, unas

veces piano y otras fuerte y otras plañidero, pero siempre el mismo son. Suelen cada barbaridad, desfigurando hechos con su rica fantasía, que deben ruborizarse cuando los leen después de pesada la racha de inspiración pero no es así porque después la suelen en la tertulia, en la esquina en el tranvía, en el bus, etc. Todo para arreglar el país! Qué patéticas! Debimos haberlo pasado en las andas el 15 de setiembre con un ramito de olivo en la mano y la tea de Juan en la otra y envueltos en el pabellón nacional. Qué ingratos fuimos! Y la fórmula para arreglar el país es una sola y muy sencilla: quitar a don Teodoro y colocar en su puesto a don León; quizá a uno de ellos, por caso un español

falangista u otro que se parezca en "ideales" y "preparación". Son otros pichones de estadistas y no es raro que alguno ya emplumadito haya adelantado en vuelo y orientación. Cuando uno menos piensa, salta la liebre.

Que hubo una follisca y quebraron unos vidrios, lo cual parece haber sido un reclamo comercial, los comunistas con black jack aparecen, claro después de la provocación, y flageaban mujeres e indefensos ciudadanos, estos pobres andan desarmados, lo único que traen es un rosario que andan rezando en secreto y encomendándose a Dios para que los coja en su gracia si algún desalmado comunista los desguata a pág. 2

ARREGLO DE LIMITES

NUEVO E IDEAL CONCEPTO SOBRE LO QUE DEBEN SER LAS FRONTERAS

Con motivo del 18 de setiembre de 1944



Con su palabra vibrante, sabia y sincera, el Sr. Presidente de la República, comentando la feliz y tan añorada culminación de la demarcación de nuestro limite con Panamá, tuvo la notable y filosófica idea de introducir el más moderno e ideal concepto, sobre lo que debe ser una frontera. Ha dicho el distinguido estadista Sr. Picado, que "esa línea no separa, sino que une a los dos pueblos hermanos"... etc. En el moderno concepto de lo que debe ser la Fraternidad Internacional, nada más apropiada y deseable, que "ver las fronteras" como los contactos vigorosos y eternos de la cordialidad entre los distintos países. Cada frontera debe ser a manera de un vínculo de paz, de mutua simpatía y de perenne atmósfera de buena voluntad, entre los pueblos por él unidos.

El arreglo de límites con nuestra hermana Panamá se gestó al calor fraterno y sincero de un abrazo de corazones: "El abrazo de Sixaola", en el cual los anhelos de concordia de dos pueblos de común y elevado destino, palpitaron al unisono, en los corazones nobles y fuertes de sus distinguidos gobernantes, Calderón Guardia y Arias Madrid. Porque su gestación fué tan pura y tan cordial, es por lo que sus demás incidencias y su resultado han sido tan felices. Siempre donde hubo un propósito ferviente de paz y de bien, estuvo la bendición del Altísimo.

Calderón Guardia y Arias Madrid, Picado Michalski y de la Guardia, Echandi Montero y Fernández Jaen, de Róux y Fonseca Zuñiga, Acosta García y Lewis, Mujica Pumarino, Labarca, Fábrega, Hormazabal y otros muy estimables nombres de actuación destacada e infatigable en este ejemplar arreglo de límites, son todos, los bizarros caballeros de la concordia y de la fraternidad.

Y, qué decir del muy insigne estadista chileno, Excmo. Sr. don Juan Antonio Ríos, quien con su actuación inteligente, honrada y altruista, en su elevada calidad de Arbitro Mediador Supremo, supo llevar la delicada cuestión por un camino de verdadera equidad y de beneplácito común para las Altas Partes Contratantes? Podemos expresar metafóricamente, en honor al preclaro mandatario Ríos, que "La Estrella Chilena trazó firmemente con su argentina luz, el derrotero que dos hermanas de América debían seguir, para alcanzar la meta del triunfo en sus aspiraciones de cordialidad y de recíproco aprecio".

Esa pléyade de la Fraternidad Hispanoamericana

PROGRESO

LA PROSTITUCION Y LAS ENFERMEDADES VENEREAS ADQUIEREN CARACTERES GRAVES COMO PROBLEMAS DE INDOLE SOCIAL

COMO CONTENER ESOS MALES QUE ESTAN MINANDO LA VIDA DE LA JUVENTUD

Escribe: Luis Antonio Murillo

No es necesario ser una autoridad médica para darse cuenta de la gravedad que reviste en nuestro país el problema de la prostitución y el compás vertiginoso a que están propagándose las enfermedades venéreas en la sociedad en que convivimos. El por qué es difícil explicarlo. El libertinaje, la tolerancia y la falta de una moral bien cimentada y arraigada desde la escuela primaria son los factores más mortales.

parte, el comercio ilícito y vergonzoso de las casas de prostitución se ha aumentado en forma alarmante; la carencia de honor y de vergüenza han hecho posible el avance arrollador de esta lastra social, y de allí que con dinero se salden solcarcos en el pudor de muchos hogares, al comercializar lo más preciado y valioso en nuestras mujeres: el honor.

Desde hace unos años a esta

Hay también buenos agentes de prostitución: el cine y las no

Pasa a la pág. 2

CAÑERÍA DE CANOAS DE ALAJUELA

El Distrito de Canoas de Alajuela moviliza sus fuerzas de cooperación y su espíritu público en favor de su cañería

En las horas de la tarde del domingo 17 de los corrientes se celebró en la escuela de Canoas de Alajuela, una Asamblea de vecinos muy concurrida y rebosante de espíritu público, con el noble objeto de dar los primeros pasos hacia la meta de sus anhelos y tantas veces defraudadas aspiraciones: Dotar a su distrito de una buena Cañería.

Dicha Asamblea estuvo presidida por el diligente y progresista Diputado de la provincia, Dr. don Onofre Villalobos Soto, quien dicho sea de paso, se ha convertido en un cañón de autopropulsión que sólo dispara proyectiles de progreso para los pueblos en

general. En el problema de la cañería de Canoas el Dr. Villalobos ha tenido la más brillante y efectiva actuación, y cabe advertir que el citado y distinguido Diputado, no tiene intereses en Canoas, a no ser los muy estimables de la amistad y del aprecio que lo ligan al sustrado vecindario.

En la referida Asamblea, cuya asistencia anduvo cerca del centenar de personas, hicieron uso de la palabra distinguidos vecinos del lugar y trataron el asunto a fondo, los señores Diputados Villalobos, Soto y el Visitador de Escuelas, Profesor don Benigno Herrera Ramírez. Se leyó un Edicto

Pasa a la pág. 5

Semanario al servicio de los intereses de Alajuela
Dirección: ARMANDO SOTO M.
Administración: HORACIO CHAVES S.
Propaganda: GILBERTO PARDO J.
Redacción: COMITÉ DE PRENSA U.P.A.

Setiembre de 1944 Año I Nº 5

VALE C 0.10

Pasa a la pág. 2

SEÑOR GANADERO:

Usted debe adquirir un ternero de pura raza "GUERNSEY" para mejorar la sangre de su hato.

Entiéndase con Humberto Soto Guardia en Alajuela, - Finca "LA BALBINA" a diez minutos del Parque Central.

LOS ESCOLARES EN EL ESTADIO NACIONAL EL 15 DE SETIEMBRE

Debemos celebrar que los festejos del 15 de setiembre en San José, superaron nuestras esperanzas. Por la primera vez tuvo lugar un evento atlético escolar en el Estadio Nacional que resultó majestuoso. La concurrencia fue tan numerosa que las gradas de sombra y sol fueron insuficientes y mucha gente tuvo que buscarse al rededor de la pista. El desfile de escolares fue grandioso por la presentación y la disciplina desplegada. El conjunto de banderas de las naciones unidas así como los numerosos pabellones nacionales dieron al acto verdadero relámpago. Los uniformes apropiados y bellos engalanaron la fiesta. La distribución ordenada en la pista por orden de tamaño y exacta colocación trajo a la concurrencia de sorpresa en sorpresa. Los ejercicios de torpadas del añorado valso de las Olas, ejecutado magistralmente por la banda militar de San José, fueron variados y con ritmo inigualable.

Del desfile de varietas no podremos agregar nada a lo dicho por la prensa diaria en la que hemos visto fotografías y leído amena crónica. El simpático número del Puerto Guanacasteco, cantado por escolares fue número de sabor típico y artístico.

Puede asegurarse, sin temor a equivocaciones que

una sola de las personas que asistimos no manifiesta admiración por la preciosa fiesta, y sorpresa por lo que se ha avanzado en Educación Física en las escuelas. Bien por el señor director técnico de la asignatura el profesor don Jacobo Fontaninos y sus esfuerzos colabores, para quienes este cronista improvisado, haciéndose intérprete del sentir general y en su propio nombre, consigna desde estas páginas de este semanario una caurosa felicitación. Merece también una felicitación un colaborador de ese día, el señor Miguel Angel Castro Gamboa, secretario del Consejo Nacional de Educación Física, quien con su capacidad y entusiasmo trabajó incansablemente por el brillo de estos eventos.

Al final los escolares y maestros fueron recompensados con una Coca Cola la regalo de la planta embotelladora de Costa Rica.

Espectador.

PULPERIA "EL ARROYO"

DE JORGE LUIS CABEZAS

La mejor surtida y la que más vende; por sus precios bajos y PESA EXACTA. Quesos de las mejores y acreditadas lecherías del país. ABARROTÉS EN GENERAL.

LICORES NACIONALES Y EXTRANJEROS

ABIERTO DESDE LAS CINCO DE LA MAÑANA

La prostitución y las...

Viene de la pág. 1
velas de autores desmoralizados. El primero, con sus escenas de lujuria e incitaciones al vicio y la maldad. Las segundas con sus descripciones pornográficas. Es hora de que se haga sentir la función del Censor.

Hay hombres de bien, y actualmente casi todas las autoridades, están empeñadas en combatir la prostitución y sus graves consecuencias. Pero hace

falta, de manera indubitable, que la Escuela, el Teatro, el Hogar, hagan causa común con ellos. Con un empeño enojado se puede al menos, aminorar las consecuencias de este penoso flagelo social. La propaganda por la radio, por la prensa, consistente en artículos ilustrativos y que den luz a la ignorancia, y que claramente divulguen los medios aconsejados por los médicos, sería de incalculable valor; son medios adecuados para combatirlos, como lo son las conferencias que las autoridades en la materia dicen para el pueblo.

El CERTIFICADO PRE-NUPCIAL debe a todo trance, ser IMPLANTADO. Los médicos, al extender a los contrayentes el certificado de buena salud, deben sentirse responsables ante la sociedad del acto que autorizan. El ciclo de conferencias y actividades que se arman, nos traen, a los que de corazón nos interesamos en estas cosas, un halo de fe y de esperanza y creemos que en tal forma, la generación que nos sucede no nos recordará con complacencia en la desgracia de su vida.

UN MERCEDO TRIUNFO ARTISTICO DEL MAESTRO DON JESUS BONILLA CH.

Motivo de honor recogerlo es para estas columnas consignar el hermoso y merecido triunfo del señor director de la banda militar de esta ciudad, el coronel don Jesús Bonilla Chavari. Dentro de su humildad, dentro de su no desmentida modestia, el señor Bonilla cosecha los mejores triunfos artísticos dentro y fuera del país, que vienen a ser premio inestimable para su constante batallar con las corcheas y con las fusas.

Considerando que no son nuestras palabras suficiente elogio para tan enorme triunfo, nos limitamos a transcribir la carta por él recibida y que sólo a muy repetidas instancias nuestras res ha sido dable conseguir para su publicación. Dice así:

Setiembre 11 de 1944
Sr. Teniente Coronel don Jesús Bonilla, director de la banda militar.
Alajuela.

Estimado señor: Tengo el gusto de informarle, de acuerdo con una carta recibida de la BBC de Londres, departamento de discos, que su vals "Vals del Recuerdo", ha sido impreso en discos, siendo la banda del Real Cuerpo Aéreo de la Gran Bretaña que lo tocó para ese fin. Lo felicito por la distinción de que su obra ha sido objeto de parte de la BBC, y espero que en otro lejano futuro podrá ofrecerse los discos de su pieza.

De usted con toda consideración,

O. R. Bruce
Agregado de prensa.

El mejor Billar y más Surtida Cantidad de Alajuela es la de ANTONIO VARGAS

Frente a la colchonera de Rafael Murillo.

Qué hacemos con las...

Viene de la pág. 1
Sabotear. Esto es el verbo de eterna conjunción entre los enemigos del gobierno o dicho en otros términos, entre los amigos de la patria, como suelen decir a los cuatro vientos cuando se auto-biografían. Cuántos esfuerzos hicieron por sabotear la fiesta escolar en el Estadio Nacional. Cuánta propaganda para el desfile negro de las damas. Las damas, eh! ellos no, las damas! Si esto hubiera sido un invento de los glositorias, menos mal, pero no fue así, lo importante de Nicaragua. Jende los enemigos del señor Presidente, con o sin motivo eso no me importa, conque ellos que las damas o unas de ellas se enlutaran el día que dicho mandatario celebraba una fiesta familiar. El Diario se puso una flor en el ejal pi, diéndolo a las damas costarricenses, (léase coristas) que se vistieran de negro el 15 de setiembre. Que acierto allá y que acierto aquí. F. un poder maravilloso de coordinación que lo deja a uno lelo.

Para hacerle creer a nuestros campisinos la ferocidad de los comunistas ellos no dicen vanguardistas porque no entienden eso, hacen creer en todas partes, donde compran yucas que el Vanguardismo, digo el Comunismo, asegura que tiene copado a don Teodoro y que el día que ellos quieran lo quitan y ponen a don Manuel, barren todas las dependencias oficiales y acomodan a todo el partido y una vez conquistadas esas cosas que para ellos es como darle un chonelazo a una lora, comienza lo que ellos no dicen y ellos (los glositorias) si saben, la degollina y el saqueo, el juicio final. Don Teodoro es muy bueno pero por desgracia está entregado de pies y manos al comunismo, es un peligro y hasta una pena. Qué visón! Qué frescura! digo yo.

Observador.

Los hombres que con decisión Comandante y con la bendición y espíritu patriótico contribuyeron al logro de la formación de legiones sanas de hoy y de mañana, merecerán ser condecorados con la medalla del "Bien País Setiembre de 1944".

Nuevo e ideal concepto...

Viene de la pág. 1
na es muy digna acreedora de la ilimitada gratitud y de los más distinguidos honores, que puedan rendirle los pueblos de Costa Rica y Panamá en sus generaciones presentes y futuras. La Historia tendrá que rememorar sus nombres y esta su brillante actuación, con pleitesía y con cariño.
Y ahora, Ticos y Panameños en su Aleluya, podemos cantar un Himno de Victoria, diciéndole al mundo entero que en el corazón de América, dos Patrias pequeñas han erigido un fro gigantesco, cuyos hales de luz sólo conducen de todos los rumbos a los sanos propósitos, forjadores de la felicidad común.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional

Bernardo HERRERA RAMIREZ.

PARA GANADO ASOLEADO

**"ARSENIPUR"
ES LO INDICADO**

BARTOLOME MITRE

Discurso pronunciado por la señorita Mercedes Hernández, maestra del sexto grado de la Escuela "CARLOS GAGINI" de la ciudad de Alajuela en el momento de ser bautizada la biblioteca de dicho plantel con el nombre de "MITRE"

Discurso pronunciado por la señorita Mercedes Hernández, maestra del sexto grado de la Escuela "CARLOS GAGINI" de la ciudad de Alajuela en el momento de ser bautizada la biblioteca de dicho plantel con el nombre de "MITRE"

Señores:

La Escuela "Carlos Gagini" abre hoy las puertas de su biblioteca que bajo el nombre glorioso de "Bartolomé Mitre", seguirá irradiando destellos luminosos de sabiduría y de bien.

Es el General Mitre, no solamente un espíritu íntegro, sino el más íntegro de la historia de la Argentina. La práctica de la honorabilidad que es superior a la del honor, fue su característica. Nadie como él practicó en el Nuevo Mundo la virtud fundamental del desprendimiento de las ambiciones de la propia personalidad. Nació en Buenos Aires el 26 de junio de 1821 y murió en la misma ciudad el 19 de enero de 1906.

Presidente de la República de 1862 a 1868 se distinguió por las nobles iniciativas de su gobierno, el acierto de las medidas económicas que remediaron el deplorable estado financiero de la Nación y el fomento de la inmigración europea. Aspiró al gobierno para construir y renunció a una nueva presidencia cuando se convenció que su nombre no era la solución indispensable. Defendió con energía los intereses del país en contra de sentimentalismos indebidos cuando está de por medio el patrimonio nacional.

Seguio los dictados de su conciencia, antes que los de la opinión mediocridad. No quería gobiernos fuertes, sino gobiernos moderados.

Despreció con coraje la popularidad antes que conservarla con mengua de sus ideas.

Fue Bartolomé Mitre el más aclamado de los hombres públicos; el que derrotó a Urquiza en los combates del 52, vencedor de las guerras exteriores e interiores, saludado por la más grande manifestación que registran los anales populares de Buenos Aires. Enérgico partidario de la democracia, pero procuraba evitar la dos, representados por hombres superiores, que además de cumplir su cometido, con integridad y exactitud, cooperasen en el laboratorio de una raza, de un pueblo y de un arte nuevos.

Practicó en política el principio de que debe apoyarse lo bueno y combatsre lo malo de todos los gobiernos. Militar, leyó lecciones de táctica y de estrategia que son temas en escuelas militares de Europa.

Historiador, escribió obras que poco podrían reformarse tales como la "Historia de San Martín" llamada por José Martí, Monumento de la literatura latinoamericana. Periodista, escribió y fundó un diario que ha contribuido a marcar nuevos derroteros a la opinión y a los gobiernos.

Hombres de estado, poeta; lin-

guista, arqueólogo erudito, clásico, generalísimo, tribuno, constitucionista diplomático, educacionista, diplomático, educacionista y políglota, fué glorificado del odio, apotósif fué destruido y estuvo una vez a punto de ser fusilado pero conservó, en tanto solemnes y complejas vicisitudes una serenidad sublime jamás perturbada por el temor de los peligros, o por los rencores del odio. Nadie como él supo inspirar a la vez, pensamiento y pasión a sus conciliadanos, y nadie como él contó con mayor número de amigos, ilustrados desinteresados y devotos hasta el sacrificio, por quien era para ellos mentor, idea y símbolo.

El día que murió sintió la sociedad Argentina como marero o el vacío de un gran desgarramiento, y pareció que se realizaban las palabras de la Sagrada Escritura, "El Señor ha castigado al pastor y el rebaño se ha dispersado." Pero el recuerdo de su vida, y los frutos de sus actos, consolidan cada vez más la unidad política moral y social que él selló por los siglos.

De él se ha dicho con verdad que, como Washington, fué el primero en el corazón de su conciliadanos y poseyó todos los talentos y practicó todas las virtudes.

COLABORACION POETICA

ESTAMPA ALADA

(Para la buena compañera de labores señorita LILA HERNANDEZ)

EL BOTIJON

Como fugazo de la Costa y en las mañanas primorosas invernales, cuando las preciosas y florecientes campiñas con el exponente evidetísimo de la gran Naturaleza; llega, como atorrante pasajero "El Botijón", pajarito diminuto, saltón, que me imagino que perdió su conyuge, al ostentar su ropaje de medio luto. Muy confanzudo, penetrando hasta los interiores de modestas casas, alegrando con su precioso canto la quietud de las mañanas primorosas. Su canto es mañanero y pareciera que le hubiera robado todas las armonías y las sonridades a las cataratas que al caer por las enresepadas rocas de las montañas, forman la preciosa orquestación que robó su canto.

LALO SALAS CABEZAS

Orotina, Setiembre 1944.

A MIGUEL GONZALEZ SOTO

Alajuela le debe un homenaje a Gumiel, su poeta esclarecido, de cuya lira el mágico sonido vibró de amor en todo este miraje.

Y sus versos vestidos con el traje de clásica dición y colorido rimaron la belleza con el fluido que exhala nuestra tierra en el bascaje.

La ingratitude no es propia de Alajuela, donde la gente siempre se desvela para que brille el sol de la razón.

Por qué olvidar entonces a NUESTRO VAJE que lanza en ristre en horas de combate puso en la lucha entero el corazón?

ERIZO

PANADERIA DE ROGELIO NUNEZ

Calle Real

EL MEJOR PAN QUE SE CONSUME EN ALAJUELA. ELABORADO CON LAS MEJORES HARINAS Y LEVADURAS.

Abierta desde las 5 de la mañana. - Visite esta su casa en Alajuela.

"LOS CUATRO GATOS"

de MOISES ALFARO (Yoyo) ABARROTOS EN GENERAL CANTINA.

Artículos de Primera Necesidad, a los más bajos precios de Plaza. VEA NUESTROS PRECIOS Y COMPARE.

L. E. A.:

"RECADOS CRIOLLOS"

de ANIBAL RENDON

A LOS MIEMBROS ACTIVOS DE LA UNION PROGRESISTA ALAJUELENSE

se les recuerda que deben asistir a las reuniones que se celebran todos los miércoles en el local situado frente a la botica del Dr. Onofre Villalobos, a las 7 de la noche.

El Comité de prensa debe reunirse los sábados a las 4 de la trade en el mismo local.

Si usted desea una Alajuela y una patria mejor, hagase miembro de la "U. P. A."

Lucha abierta contra los reaccionarios que entorpecen la labor administrativa de don Teodoro Picado. Alajuelenses honrados: formen en las filas de la "U. P. A."

PALABRAS PRONUNCIADAS POR EL MIEMBRO CORRESPONDIENTE DEL INSTITUTO SANMARTINIANO DE BUENOS AIRES, SR. MARIO JOSE VARGAS, EN EL MOMENTO DE SER BAUTIZADA LA BOBLIOTECA DE LA ESCUELA "CARLOS GAGINI" DE LA CIUDAD DE ALAJUELA CON EL NOMBRE DE "BARTOLOME MITRE"

Quiero, en nombre del Instituto, tocándole el alto honor de ser Sanmartiniano de Buenos Aires (República Argentina) y en el mío propio, hacer presentes nuestros más cumplidos agradecimientos por este homenaje que han tenido a bien tributarle al insigne patriota argentino Bartolomé Mitre, quien fuera uno de los más grandes historiadores sanmartinianos y quien por casi sesenta años luchó por la cultura del pueblo

llegar a ocupar la primera magistratura de la Gran Nación del Plata.

La ciudadanía alajuelense, se ha impuesto la noble tarea de denominar sus lugares públicos como así también sus centros culturales con nombres de aquellas personas que en diferentes formas han ayudado a la educación pública y así como tenemos que

hace unos años, la calle que pasa al oeste del Parque Central se le dio el nombre del OBISPO TRISTAN, personaje que todos sabemos que el año 1782 ayudó con su peculio para que en Costa Rica se enseñara el latín; y sus escuelas que todas ostentan los nombres de varios ciudadanos costarricenses como Miguel Obregón, Bernardo Soto, Ascensión Esquivel; y don Carlos Gagini, todos ilustres y recordados.

Ahora el Señor Director de esta Escuela en compañía de su muy digno personal docente ha querido tener en el seno de su plantel el recuerdo de otro de los grandes hombres que lucharon por la cultura de su patria y que de sus enseñanzas han bebido un sinnúmero de personas de todo el Continente, como lo fué Bartolomé Mitre denominando la biblioteca con el nombre de este gran Presidente de la República Argentina; ya que se honra esta casa llevando el nombre de uno de los grandes educadores nacionales a quien tanto debemos como fué Carlos Gagini.

En esta hermosa asamblea ven ustedes gran cantidad de libros, revistas y folletos, tanto nacionales como extranjeros, los cuales muchas personas han obsecuado para el servicio de este nuevo centro educativo que desde hoy se honra llevando el nombre de MITRE.

Disponed, Señor Director, de todo este material que esperamos ha de servir en forma bastante extensa al muy distinguido personal docente y a los educandos que en este templo reciben su enseñanza.

Es el deseo del Instituto Sanmartiniano del pueblo argentino y el mío propio hacer fervientes nuestros más sinceros anhelos para que el grandioso espíritu de MITRE, sirva de guía a los alumnos de esta Escuela.

Nuevamente repito los agradecimientos propios por el interés que han desplegado en pro de los grandes vanguardistas sanmartinianos, para perpetuarlos en el recuerdo de los costarricenses, y de especial manera de los niños,

"LA BRISA DEL CAMPO"

ANIBAL QUESADA

LICORES Y ABARROTOS EN GENERAL

GARANTIZAMOS MEDIDAS Y PESAS REGISTRADAS
SEÑOR VIAJERO: VISITENOS

VILLA QUESADA

DEPORTIVAS DE PALMARES

Hace ya algunos años, que las actividades deportivas de este Cantón, estaba ya algunos años, que las actividades deportivas de este cantón, estaban relegadas al olvido en el recuerdo de tiempos pasados, y entonces fué cuando los valores deportivos del pueblo se midieron con los de equipos de primeras divisiones.

Todo palmareño, lleve presentes en su memoria los nombres de los jugadores de aquellos días, de las mañanas de los domingos, en que gran cantidad de espectadores se daban cita en la plaza del lugar para presenciar magníficos encuentros y de todo ello habla con orgullo y con júbilo, en la notoria ansiedad de realizar algún esfuerzo para lograr el resurgimiento de nuestro favorito deporte: el Fútbol.

Ese despertar se ha iniciado; hay esfuerzo y confianza. El domingo 3 de setiembre quedó fundado el "CENTRO DEPORTIVO PALMAREÑO"; como resultado de una serie de esfuerzos. La asamblea nombró a la directiva así:

Presidente, Miscal Quesada R.; Vicepresidente, Fermín Pacheco V.; Secretario, Luis A. Castro F.; Tesorero, Fabio Quesada F.; Fiscal, Antonio Araya M.; Vocal 1º, José Ma. Fernández F.; Vocal 2º, Ronulfo Vega; Vocal 3º, Antonio Vte. Rodríguez C.; Entrenadores, Víctor Julio Monge, Ezequiel Estrada y Gonzalo Soto.

Realmente existe entusiasmo. Se entregó a gran número de jugadores con el fin de organizar unas dos o tres divisiones.

Por otro lado, en todos los distritos se practica regularmente y se organizan también otros equipos independientes.

La Escuela cuenta con un equipo infantil, verdadera promesa para el futuro.

De proseguir luchando así, los deseos del pueblo, pronto serán convertidos en realidades y para el verano podrán concurrir al campo de deportes a entusiasmar a sus muchachos.

En menos de quince días se han comprado tres bolas y en todos los corrillos se habla de fútbol.

Se acerca la fiesta Patronal y para entonces se espera con gran entusiasmo la visita de la primera división de la Liga Deportiva Alajuelense. Los nuestros se preparan ansiosamente sin de estar capacitados para aprender de los maestros toda clase de enseñanzas. Será esta una competencia amistosa en contribución a ese despertar; competencia en la que no se medirá el triunfo por las anotaciones que recibamos sino por la instructiva que para nosotros significará la actuación de la Liga.

Sirvan finalmente estas líneas de aliento a todos los deportistas palmareños y de estímulo a todas sus actividades. Trabajando sin desmayo, pues los triunfos sólo vendrán con el tiempo, y este es en tal caso: constancia y fe.

No tendrá si el pueblo, sólo que rememorar cosas de ayer, sino también que vivir las de hoy, en un prangón del cual salgan airozas las nuevas generaciones.

RADIO "ECOS DEL POAS"

Frecuencia: 575 kilociclos ONDA LARGA

ESCUCHELA ANUNCIESE

Ahora con sus nuevas plantas aumentada su potencia.

LOS MEJORES PROGRAMAS EL MEJOR SONIDO

CARLOS ROBLES JIMENEZ A MEXICO

Carlos Robles, el ala derecha del primer equipo de la Liga Deportiva Alajuelense, rumbo a México. El sábado 16 del corriente tomó el avión que lo condujo hacia la tierra azteca, a cosechar muchos triunfos donde si sabrán apreciar a cada cual lo suyo, donde se sabe apreciar a ju ga. Nones como él, donde hay otro ambiente para el futbol, dirigentes más conscientes de los deberes que se les encomendaron, troupes deportivos que si saben desempeñar su cometido, que le dicen a lo blanco blanco, y a lo negro negro, el jugador que mara, villara con sus centros impecables, con su estilo y dominio del balón, el jugador caballero, que se captó las simpatías del público asistente al Estadio Nacional, por esas jugadas llenas de coraje, pero sin ser bruscas, toda vez que jugadores de su condición no le sioran a su con trincante, no se le permite la modalidad de juego, las características de sus intervenciones ni su hombría de bien.

Para despedir a la directiva organizó una festecita,

consistente en una comida, en la que se deportic amigablemente y en la que se hicieron votos muy sinceros para que tuviera una feliz viaje y para que el éxito más rotundo coronara sus aspiraciones.

Don Héctor Córdoba, en nombre de la directiva y de los compañeros de equipo, ofreció la fiesta, con frases amena y galantes hizo el elogio de la disciplina, modestia, y cualidades del homenajeado, seguidamente hicieron uso de la palabra don Alejandro Morera y don Enrique Ribba, para hacer resaltar lo mucho que se le estimaba en el seno de nuestro centro y el hondo hueco que dejaba en su equipo. El señor padre de Robles dió las gracias en nombre de los dos, por el homenaje que se le hacía y por los votos que se formularon; para terminar se brindó por la salud y para que la suerte lo acompañe siempre.

PROGRESO al dar a conocer a sus lectores esta noticia, formula los votos más sinceros, para que obtenga el mejor de los éxitos.

"FOTO CRUZ SALAZAR"

CALLE REAL — ALAJUELA.

Existencia permanente de Películas — Estilo único en el ramo, garantizamos materiales de primera.

Ampliaciones, Pasaportes y Revelaciones

Estudios ampliados en Panamá y por lo tanto, le garantizamos dejarle complacido.

DR. ONOFRE VILLALOBOS SOTO

MEDICO Y CIRUJANO

PARA SERVIR A USTED

Alajuela.

EL DOCTOR ESPINACH

Médico Cirujano de la Universidad Libre de Bruselas

Ha abierto su CONSULTORIO EN LA CAPITAL 300 varas al Norte del Gran Hotel Costa Rica, diagonal a la Clínica Figueres, donde se pone a sus órdenes todos los días por las mañanas de 8 a 12 horas,

Teléfonos Oficina: 6168

Habita ción: 3850

Apartado 182

EN ALAJUELA DESPACHA LOS DOMINGOS Y DIAS FERIADOS POR LAS MAÑANAS FRENTE AL KIOSCO DEL PARQUES CENTRAL.

NOTAS DE VILLA QUESADA

Del floreciente cantón de Villa Quesada, hemos recibido la siguiente información, que esperamos sea escuchada por constituir problemas de interés y de pronta y rápida tramitación.

Parálisis infantil

En el distrito de Venecia, se presentaron cuatro casos de parálisis infantil, los cuales, gracias a la actividad desplegada por las autoridades de la Villa, fueron atendidos con prontitud que requería. El Dr. Barkovich, una vez que tuvo conocimiento de ellos, envió al señor inspector sanitario don Tomás Fernández, el cual con todo acierto logró determinarlos. Así fué como el citado doctor el Jefe Político y el inspector sanitario, pidieron e inmediatamente auxilio al señor presidente de la República, que casualmente se hallaba de visita en el cantón y se encontraba inspeccionando trabajos en Piedra, y se ordenó el inmediato envío de un avión expreso, en el cual fueron remitidos a la capital para el aislamiento tres de los casos; habiendo sido trasladado el otro en una ambulancia que llegó en el término de la distancia a prestar sus valiosos servicios. Muy agradecidos han quedado los vecinos por la prontitud con que

el señor Presidente estuvo atento a dar toda ayuda en la emergencia, así como con el señor Dr. Barkovich, el Jefe Político Sr. Payer y el inspector sanitario Sr. Fernández.

Visita Presidencial

En su recorrido por la Provincia de Alajuela, tuvieron oportunidad el señor Presidente de la República, el Secretario de Fomento y los distinguidos miembros de la comitiva, de darse cuenta de los problemas de acantamiento de la población y de los caminos circunvecinos, así como de la urgencia que significa la construcción del Hospital de Villa Quesada, y a la cual nos referimos en estas columnas en nuestra primera edición. Sabemos que se tiene en mente dar el más pronto arreglo a esta situación y tenemos ya obtenida la promesa formal del Jefe del Estado al respecto.

Con el Sr. director de la Filarmonía

Desde los tiempos en que actuaba como director de este cuerpo el estimado amigo don Benjamín Campés, real-

mente podemos asegurar que este cantón no cuenta con una filarmonía. A qué se debe? No queremos por un momento echar sobre el actual señor director la menor sombra de duda en cuanto a capacidad se refiere, pero sí creemos que hay negligencia en la dirección.

Sabemos por ejemplo, que si se hiciese a la municipalidad un llamado tendiente a que se dote al cuerpo de un buen instrumental, en todo o en parte, pues algo existe, esta corporación estaría en la mayor disposición de ayudar, pues se trata de una inversión imprescindible para el vecindario. Pero sabemos asimismo que no se ha hecho llegar formalmente a la dicha corporación la voz autorizada que pide lo que se necesi-

ta: instrumental, música, etc. Al comercio corresponde asimismo cooperar abiertamente en este aspecto, y así nos permitimos hacerles un llamamiento a fin de que pongan todo interés y todo patriotismo en tal gestión. Lo mismo en cuanto a reparación del quince, que es de urgente necesidad.

Llamamiento a los sancarleños

Amigos sancarleños: Hasta nosotros ha llegado la voz de auxilio en lo que se refiere a ayuda efectiva y pronta para la terminación del pretil que el señor Cura Párroco se ha propuesto hacer alrededor de la iglesia.

Considerando que es de interés para el cantón, por or-

nato y conveniente, pues es indudable que esta obra hará más bella la ciudad, nos permitimos por medio de estas columnas hacer un llamamiento a los buenos y cristianos vecinos de San Carlos para que en la medida de sus capacidades; usando arena, piedra, etc., donen un poco de sus fuerzas en horas desocupadas; en fin, alentados por el sagrado deber de ayudar a la casa de Dios, que se resuelvan a dar pronto terminado ese pretil.

Debe saberse que el señor Cura, por más buenos deseos que tenga, no puede dar feliz culminación a la obra sin la ayuda de los desinteresados feligreses.

Hacemos este llamamiento al pueblo sancarleño, en la seguridad de que para nuestra próxima edición tendremos el gusto de anunciar la procesion de tan importante obra.

C. Espinosa.

BRILLANTES RESULTARON LOS FESTEJOS PATRIOS EN LA CIUDAD DE SAN MATEO

LA ESCUELA TOBIAS GUZMAN BRENES SE APUNTO UN RESONANTE TRIUNFO

Complacidos damos a la publicidad esta interesante nota cívica cultural patrocinada por la ESCUELA TOBIAS GUZMAN BRENES de San Mateo, bajo la

hábil dirección del joven profesor don Miguel Ángel Condero Ramírez, quien al igual de su Personal Docente pusieron todo su empe-

miso y entusiasmo para obtener el brillante triunfo alcanzado durante los días 14 y 15 de setiembre con motivo de nuestra fiesta. Págs. 6 y 7

SOMBREROS:

BILMORE

MALLORY

BATTERSBY

EXCLUSIVIDADES de LA CASA del CABALLERO ELEGANTE

RIBA Hnos. S. A.

San José

TELEFONO 4431

APARTADO 1101

CAFE "BAR CENTRAL"

de José Joaquín Montes de Oca

SERVICIO DE CANTINA — REFRESQUERIA
REPOSTERIA — CAFE, TE Y CHOCOLATE
— ESPECIALIDAD EN BOCAS —

Esquina Suroeste del Parque — San Ramón.

Brillantes resultaron...

Viene de la pág. 5

ta patria. El programa desarrollado fué el siguiente: al medio día, atronadoras bombetas anunciaron al vecindario la fecha histórica. A las 16 hs., una hermosa asamblea presentando significativos cuadros a cargo de cada maestro, siendo súmamente aplaudidos; el señor director lanzó al público la bella iniciativa — como cimientó del recuerdo imperecedero — de fundar una JUNTA DE CARIDAD CON EL RECORDADO NOMBRE DEL PRESBITERO DON MIGUEL DE JESUS CABALLERO; que en el silencio tendía la mano para socorrer necesidades; sacrificando a veces su propio peculio-actos ya muy aislados en nuestro medio ambiente—hoy día de lujo y de confort.

Para recaudar fondos como principio de la SOCIEDAD, se celebró un matronio — entre escolares — muy bien presentados en el kiosko del parque con resultados pecuniarios bastante halagueno, dándose a la vez una nota festiva. Luego los novios y su comitiva de padrinos recorrieron la ciudad — recogiendo donativos — en medio de una inmensa muchedumbre con antorchas encendidas y farolillos de colores y acompañamiento de la armonía.

Otro día: el 15 a las cinco horas fué despertada la población con atronadoras bombetas y el recorrido de la filarmonía. A las 6 hs. misa para las Escuelas de todo el Cantón. A las 9 hs. Suggestivo desfile de carrozas, bellamente acondicionadas, llevándose la palma presentada por don Lorenzo Acosta, que interpetó a a maravilla — como viejo carretero — nuestro tradicional paseo a Puntarenas allá por los años 1900. Verdaderamente esta yunta de overos merece un premio.

Este desfile lo encabezaba una carroza simbólica en un camión de la empresa Rojas, en donde fueron paseados los novios y, en las carretas, Tribus de indios, Las Cinco Repúblicas

Centraamericanas, todas lindos chiquillas cruzadas con las banderas respectivas; Blanca Nieve y los siete Enanitos; Cogedoras de Café; Las Espigas Maduras de Arroz; Muchachas del Pueblo, etc. Esto constituyó la nota sensacional y si no fuera pedirte tanto... podríamos que este número, el de la carroza, fuera repetido para el día de nuestra hermosa fiesta patronal, el 21 de setiembre próximo, eso sí que en la carroza sea llevado nuestro Santo Patrono de San Mateo, en su acostumbrada procesión.

A las 11 hs. fué la juramentación del Pabellón Nacional presentado por los escolares frente a edificio municipal impuesto por el Coronel don Heliodoro Arias, nuestro Comandante Cantonal. Luego seguimos a la iglesia en donde se cantó un Te Deum, pasando la concurrencia a los salones de la Escuela en donde escuchamos la sincera felicitación pública que el Visitador de Escuelas don Ulises Delgado prodigaba al Sr. Director don Miguel Ángel Cordero y el Personal Docente por haber revivido de esta manera, sencilla y patriótica, nuestra tradición histórica.

Toda la concurrencia fué obsequiada con refrescos y tostes, así terminó este acto que nos ha dejado la sensación de una esperanza para el porvenir de nuestra amada Costa Rica. Ahora cabe esta súplica muy respetuosa para nuestro novel mandatario, Lis. don Teodoro Picado: que su brillante administración pública quede marcada en San Mateo con la construcción de una moderna escuela — como bien lo merece este humilde pueblo de la provincia de Alajuela — el único que no ha sido beneficiado con la atención de un Presidente de la República. Para ello: el Personal Docente, el Patronato Escolar y la Junta de Educación, por nuestro medio, se complacen en rendirle un atento saludo de simpatía y de halagadora esperanza...

E. C.
San Mateo, 16 de Set. 1944

DEPORTIVAS

El domingo 10 de los corrientes en la Plaza de Acosta de esta ciudad tuvo lugar un lucido encuentro de fútbol infantil, entre los potentes cuadros Juventud Estudiantil y Huracán.

En un movido match, dedicado a la gentil señora doña Elenita Vargas de Cabezas, la Juventud Estudiantil se impuso al Huracán por 5 tantos contra 3.

JUVENTUD ESTUDIANTIL vs. 1º B (Instituto)

El miércoles 13 de setiembre a las nueve y treinta de la mañana, sobre el césped de la misma Plaza de Acosta de esta ciudad, la Juventud Estudiantil de la Escuela Ascención Esquivel se volvió a imponer rotundamente contra el equipo del 1º B del Instituto por el score de 3 tantos contra 2.

Doña Lucía Ramírez de Ardón, apreciable dedicada en este nuestro premio el triunfo de la Juventud Estudiantil con un valioso juego de medallas.

En este encuentro tuvimos la oportunidad de apreciar

la calidad de juego del Juventud Estudiantil, en especial la de su center forward Rómulo Bonilla.

GORDOS vs. FLACOS

La nunci desmentida fibra humorística de los alajuelenses nos hizo presenciar el pasado 15 de setiembre en el Estadio de la Liga Deportiva Alajuelense, un sensacional encuentro de fútbol, concertado entre los más destacados jugadores de la ciudad, antañones a los cuales la vida ha hecho echar carnes o se ha hernado. Nos referimos al encuentro de los Gordos y los Flacos.

Correspondió el triunfo a los últimos por un score de 4 a 2.

Pero, debemos confesar en honor a la verdad que a pesar del humorismo reinante y a pesar del aspecto cómico que se quiso dar a este encuentro, no podemos menos que aplaudir a sus organizaciones, pues nos dieron la oportunidad una vez más de apreciar a jugadores de antaño, que fueron gloria de nuestras canchales. Tal podemos decir de

Paso Solé, de Nando Ulloa, de Fabio Vargas, de Pache Fernández y en fin, de casi todos los integrantes de ambos cuadros.

Vimos asimismo en este encuentro al Doctor Espinach, Médico, Cirujano y Diputado, hacer sensacionales estradas entre los paños para detener los fenomenales chuts cruzados que le disparaba Juancito Morera. Vimos el maravilloso dribbling de Melico Valverde, eterno fanático de la Liga. Vimos las cotidianas arremetidas del voluminoso Saica Chavarria y las inteligentes incursiones de don Enrique Riba M. Vimos las tajantes paradas de Melico Avila al par que las furiosas arrancadas que en extremo derecho hacía Villó. Y vimos muchas cosas más, pero nos sería largo de entrar en detalle y necesitamos el espacio para otros comentarios. Queremos dejar constancia eso sí de que aplaudimos la organización del evento a que, nos hemos referido y que tantos y tan gratos recuerdos de pasados tiempos trajo a nuestra mente.

COMITE SINDICAL DE ENLACE DE ALAJUELA AFILIADO A LA C.T.C.R.

MANIFIESTO "OBREROS Y CAMPESINOS DE LA PROVINCIA DE ALAJUELA"

Poderosa neofabulación se trabaja febril y solapadamente, para sabotear, vil y cobardemente nuestro salario mínimo, publicado en La Gaceta Oficial, el día once de agosto de 1944 y mediante decreto número siete del Poder Ejecutivo, quien atendiendo las recomendaciones que se sirviera hacerle la Secretaría de Trabajo y Previsión Social, la que las había recibido por medio de la Oficina General de Trabajo y de parte de la Comisión Mixta de Salarios Mínimos de esta nuestra Provincia, salario éste que si bien comprendemos nosotros, que no llena las necesidades reales actuales, si, su pequeño aumento en algunas ramas alivia

en mucho, o por lo menos en un poco las cotidianas penalidades de su número de hogares de humildes costarricenses. Cuando estaba en estudio la fijación del salario, parapetándose detrás de columnas de perniciosa irresponsables, ciertos desenguados, aliados de las fuerzas reaccionarias y retrogradas con que desgraciadamente todavía contamos y ocultando su espíritu y sus ideas anti-progresistas, anti-obreras y anti-democráticas y haciendo alarde de purezas, de sufragio de libertades, de labor administrativa, se pusieron descaradamente al servicio de los grandes capitalistas y muy en especial de los ca-

factaleros, obstaculizando por todos los medios al alcance la fijación del referido salario mínimo y pretenden ahora estos mismos plumarios y las mismas fuerzas patronales, en su mayoría explotadoras del obrero del campesino costarricense, modificar a base de falsedades y mentiras burdas, la equilibrada fijación del tantas veces citado SALARIO MINIMO.

Todo este plan subversivo que nos permitimos denunciar y que llevamos al conocimiento de todos los militantes del COMITE SINDICAL DE ENLACE DE LA PROVINCIA DE ALAJUELA, AFILIADO A LA

Pasa a la pág. 8

MERCADO CENTRAL DE ALAJUELA

Tramo de Ramón Solano Soto.

ATENDIDO POR "CALANDRIA"

Artículos de la mejor calidad al más bajo precio.

PESA EXACTA

VISITENOS

TELEFONO 100

NO ERAN OTROS TIEMPOS LOS DE ANTES. - EL TIEMPO NO PASA; LOS QUE PASAMOS SOMOS LOS HOMBRES. - ANTES VENDIAMOS BARATO, COMPRABAMOS BARATO; HOY COMPRAMOS CARO, VENDEMOS CARO

Tales las palabras que nos dice en sensacional reportaje el conocido agricultor y veterinario don Cirilo Solís Badilla, vecino del pujante Cantón de Zarcero

Un hombre humilde, trabajador, sincero y de gran virtud, don Cirilo Solís Badilla, de Zarcero de Alvaro Ruiz, ha tenido la gentileza de darnos para la publicidad las siguientes impresiones que hemos tratado de reproducir lo más fielmente posible.

Las noticias, buenas o malas, circulan por todas partes. Las ideas, lo mismo, máxime si se tiene como interés un semanario que como PROGRESO, tiene sus páginas abiertas a toda iniciativa y a todo comentario que tienda al bien de la Provincia. En primer término debo deferirme al asunto de la ganadería. Para el vecindario de la capital, como para el de otras provincias, se hace doloroso el tener que estar consumiendo carne de matadero, de bido según se dice a la carne de ganado vacuno y cerdoso. Si don Jenaro Chaves Solís dijo en Diario de Costa Rica de 27 de agosto que es la carestía era debido a que los finqueros y los que no lo son permiten el estaca de

terneros yo digo que se quejó corto, pues hoy muchas otras razones que agregar; hay que analizar muchos otros defectos que estriman a la industria ganadera y a los cuales hay que poner co-tinuidad.

El decir esto es por cons-tarme que en la mayor parte de los mataderos del país se tolera el estaca de vaquillas jóvenes, a pesar de la ley que lo prohíbe, y de vacas adultas que aún son aptas para la cría. Para corroborar mi dicho, puedo citar en cualquier momento el nombre de un carnicero de mi pueblo, el cual tiene su buena finca y vacas en producción que ha sacado en su casi totalidad del matadero.

Yo sería partidario de que para cuidar y fomentar la producción, gandería se promulgara una ley y que se cumpliera, por medio de la cual se impidiera que en adelante se sacrificaran vacas en los mataderos que aún son aptas para la reproducción. Para esto me permito sugerir

la designación en cada pueblo de una persona seria y entendida que se dedicara exclusivamente a este control y que señalara determinada fecha anual en la cual, previo examen detenido del animal, se le saque al sacrificio. Con esto, estoy seguro, se aumentaría la producción y se llegaría lo que desea el señor Secretario de Agricultura, Ing. don José Joaquín Peñalta quien nos visitó en días pasados y nos ilustró en muchos aspectos, que es de buenos costarricenses aspirar para hacer una Costa Rica próspera y de recursos propios, aprovechando la coyuntura de tener en el Poder a un hombre trabajador y honrado en el sentido de la palabra.

El Sr. Secretario de Agricultura, Ing. Peñalta nos ofreció un ternero de pura raza, y desde luego, por su propia cuenta, para que en el pueblo se llegue a una perfecta selección y tengamos mejores crías. Además nos ofreció toda ayuda en el problema de las pajas de agua para el verano y para que no nos sea muy difícil la irrigación. Contamos además con los sabios consejos del alto empleado del Instituto Ing. don Carlos Arroyo.

Volviendo al asunto ganadero, quiero manifestarles que aún cuando yo no he tenido ninguna preparación técnica en la materia, he dedicado lo mejor de mi vida al cuidado de animales y he puesto en ello cariño y devoción como lo puedo probar con el señor Jefe Político de Alvaro Ruiz don Johel Rojas. A él e constantemente en el combate contra el aborto, contagioso, el parto anormal en las vacas, inmunización contra la Pierna Negra, la fiebre de Tejas, el tétano en los caballos y en muchos otros casos similares. Ello le debo en gran parte a lo que he aprendido en la Revista Nacional de Agricultura y al jefe de propaganda don Manuel M^o Murillo, quien me ha dado utilísimos consejos y ha estado en constante contacto conmigo, habiéndome permitido hacer prácticas con él en distintos lugares de la provincia.

El país afrontó un problema bastante delicado también y es el que respecta a

"TIENDITA ZORAIDA"

Situada dentro del mercado de Alajuela, en la esquina suroeste, ESPECIALIDAD EN ROPA HECHA.

ARTICULOS DE FANTASÍA
ZORAIDA ALVAREZ DE AVILA

Comité sindical de...

Viene de la pág. 7
CONFEDERACION DE TRABAJADORES DE COSTA RICA y que abarca en su seno a miles y miles de trabajadores de toda nuestra provincia, no cabe duda que tiene nexos nacionales y que su objeto por sobre todas las cosas es la desnaturalizar la LEGISLACION SOCIAL DEL EX-PRESIDENTE DOCTOR RAFAEL ANGELO CALDERON GUARDIA y también la de prestigiar las ORGANIZACIONES OBRERAS a fin de reclar la importancia que estas tienen y tratar de que no participen en forma activa y directa en las luchas que son de su incumbencia y beneficio propio.

Trabajadores del campo y de la ciudad: estamos frente a un plan subversivo y al que con energía hemos de enfrentarnos antes de que nos sea demasiado tarde; demostraremos que todos nuestros militantes están en condiciones de dar su sangre y hasta si vida si se hace necesario, siempre en defensa de nuestra LEGISLACION SOCIAL, de nuestra DEMOCRACIA y del PROGRESO SOCIAL para nuestra querida Provincia y para el país en general.

Mostraremos a las fuerzas reaccionarias y del retroceso que las conquistas sagradas de la HUMANI-

la carestía de productos alimenticios en general. Pero esto, estimado ya, sólo se combate ensañando la agricultura y poniendo a producir la tierra; a ello invito a mis comprovincianos. Debe recordarse que antes, con malos caminos, con peñascos, temas de transporte, pues todo se llevaba en carreta y en jornadas largas y dilatadas, nuestro cantón producía grandes cantidades de papas, que so, maíz, arroz, frijoles y dulce. Todo ello lo sacábamos al mercado y nos producía buenas ganancias. ¿Por qué no hacerlo ahora que tenemos las mismas uñas, mejores vías y mucho más rápidos medios de transporte? Algunos con quienes he conversado me dicen que es que "todo está muy caro y que esos eran otros tiempos". Yo digo: No eran otros tiempos los de antes; el tiempo es el mismo; el tiempo no

DAD, hasta ahora obtenidas de las manos callosas de nuestros obreros y campesinos, solamente con sangre podrán ser arrebatadas.

Si ayer fueron estos pluri-marios, satélites al servicio de los grandes cafetaleros hoy lo son al servicio de los patronos constructores, mañana estarán al servicio de las Empresas Comerciales y así sucesivamente siempre arrastrándose como reptiles al servicio del inescrupuloso CAPITAL, pero donde quiera que se encuentren o se nos presenten, hemos de demostrarles que estamos prestos a defender no sólo nuestra DEMOCRACIA ni nuestras CONQUISTAS SOCIALES; sino también nuestra propia EXISTENCIA cuando sintamos las garras en nuestra propia carne.

Trabajadores: intelectuales, manuales, urbanos y campesinos, buscad vuestro respectivo indicio y ved de ste sea afiliado a la CONFEDERACION DE TRABAJADORES DE COSTA RICA, pues recordad que somos los llamados a defender nuestro SALARIO MINIMO y en general toda la LEGISLACION SOCIAL vigente en nuestro país. COMITE SINDICAL DE ENLACE DE ALAJUELA DE ALAJUELA

los que pasamos; somos los hombres. Antes, vendíamos barato, comprábamos barato; hoy compramos caro, pero podemos vender caro. Por lo tanto, lo que tenemos que hacer es producir, producir y producir; en la medida de nuestras facultades y capacidades; poner en ello todo esfuerzo. Así demostraremos que somos buenos costarricenses y que deseamos de corazón, ayudar al triunfo de las naciones aliadas en esta gigantesca lucha.

Para terminar, sólo quiero pedir al señor Presidente de la República y a su Secretario de Agricultura, ayuda pronta y efectiva para nuestro cantón que para la necesidad.

Hasta aquí las palabras de buen amigo Solís Badilla, las que hemos querido transcribir de la manera más fiel posible.

— TIENDA "EL BARATILLO" —
GUILLERMO JAIKEL
Ventas al por Mayor y al Detalle
IMPORTADORES DE LAS MEJORES CASAS AMERICANAS Y EUROPEAS
CABLE: JAIKEL
TELEFONO 60 APARTADO 24
ALAJUELA

Sindicato de la...

Viene de la pág. 5
ciendo en el presente y que hará en el futuro de nuestra LEGISLACION SOCIAL ya muy familiarizada con la clase de espíritu social y progresista.

Así mismo quiere esta Junta Directiva, dar sus más expresivas gracias al Comité Sindical de Enlace de Alajuela, por su magnífica y activa intervención en el despendio de nuestro afiliado compañero Marco Aurelio Luna Chaves, por parte de su ex-patrono el señor Félix Gamboa Molina, quien tuvo que indemnizarlo con la suma de \$ 366.00 (Trescientos sesenta y seis colones), dinero que recibió nuestro compañero en efectivo el 4 de Setiembre del

año en curso.
Algunos de nuestros compañeros, no han disfrutado aún del citado derecho, pero por una razón fundamental, y la cuál es la de no tener el tiempo reglamentario para ser acreedores del justo y humano derecho mencionado. Repetimos: Dr. Calderón Guardia y Lic. Teodoro Picado, muchas gracias y muy agradecidos por los múltiples derechos de que disfrutamos hoy día nuestros afiliados y todo por el ATOLILLO CON EL DEDO de que habla nuestra reacción.

Por el Sindicato de Panaderos, José M. Leandro Bonilla, Sr. Gral. Sindicato Panaderos.

CATRE PARA ENFERMO

nuevo y en perfecto estado de la Biblioteca Nacional Miguel
SE VENDE DE OCASION.
Entenderse con el Teléfono 7. — Alajuela.